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BILAN MI-MANDAT

Trois ans ont passé : quels ont 
été pour vous les évènements 
les plus marquants ?  
Trois évènements ont marqué ces trois 
premières années.

La crise sanitaire tout d’abord. Elle a 
réinterrogé nos vies tant personnelles que 
professionnelles. Olivet a pu compter sur 
l’engagement résolu des agents de la ville et 
des élus pour répondre aux défis du moment et 
y faire face unis.

L’impact du dérèglement climatique ensuite. 
Les sécheresses récentes ont accéléré la 
prise de conscience. La transition écologique 
est une nécessité absolue : les équipes sont 
mobilisées sur ce sujet.

Enfin le développement de la vie culturelle, 
qui s’est accéléré. La ville a pris une nouvelle 
dimension avec l’ouverture de l’Alliage. 

Face aux différentes crises 
et à l’inflation, aurez-vous le 
temps et les moyens de tenir les 
engagements de 2020 ?  
Nous avons bien résisté à la crise énergétique 
et à l’inflation parce que la ville a des 
fondamentaux financiers solides. Nous avions 
également anticipé depuis plusieurs années 
en accélérant les investissements en matière 
d’économies d’énergie et de rénovation.

Nous avons ainsi encore les moyens de mettre 
en œuvre le programme ambitieux mais réaliste 
que porte l’équipe municipale. Nous restons 
prudents et vigilants si de nouvelles crises 
devaient survenir.

En continuant à investir, nous insufflons une 
dynamique qui fait vivre le centre-ville, ses 

2020 /2023

L’équipe municipale toute entière exerce son 
mandat dans une démarche globale d’éthique 
et de transparence. L’ensemble des élus, toutes 
sensibilités politiques confondues, ont signé 
une charte de déontologie qu’ils ont rédigée et 
adoptée à l’unanimité. Les valeurs d’exemplarité, 
d’indépendance, d’impartialité dans la gestion de 
la ville et de vigilance pour se prémunir contre 
tout conflit d’intérêt sont clairement précisées. 
C’est un gage de confiance pour les 23 000 
Olivetains qu’ils représentent.

En confiance avec les élus

Des finances au vert

76%
des projets en cours de réalisation 
ou déjà achevés

24%
de nouveaux projets  

à venir

Interview
Matthieu Schlesinger,

Maire d’Olivet

commerçants, ses associations. Tout cela 
participe à la qualité de vie des habitants. 
Cette énergie est aussi un moteur pour le tissu 
économique et un facteur d’attractivité pour 
les entreprises.  

Comment l’équipe municipale 
reste-t-elle en prise avec la vie 
quotidienne ?  
Notre idée est de faire de la ville un territoire 
où les OIivetains grandissent, travaillent, se 
divertissent et se projettent vers l’avenir. 
C’est pourquoi, avec l’équipe, nous accordons 
beaucoup d’importance à l’ambiance de la ville. 
Aujourd’hui, chacun a besoin d’un mode de 
vie apaisé, moins stressant au quotidien, de se 
déplacer en sécurité et de s’aérer l’esprit. 

L’équipe municipale est en outre représentative 
de tous les quartiers. Elle connait donc 
les besoins des Olivetains et s’emploie à y 
répondre. C’est sa responsabilité ! Et puis, il y a 
nos outils d’information et toutes les rencontres 
régulières. Ils nous permettent d’échanger 
facilement entre élus et habitants.   

Pour résumer, nous avons deux ambitions 
simples : faciliter la vie des Olivetains et tirer 
la ville vers le haut. C’est ainsi que je conçois 
mon rôle de maire d’Olivet : j’ai fait le choix de 
m’engager pour la commune dans laquelle j’ai 
grandi et c’est ce qui me rend heureux.

Des dépenses de fonctionnement qui 
évoluent moins fortement que l’inflation.

32 millions d’euros de dépenses 
d’équipement sur ces 3 premières années 
de mandat.

Des taux d’imposition gelés depuis 2009.   

Nous avons deux ambitions simples : 
faciliter la vie des Olivetains  

et tirer la ville vers le haut

© Pascal Foulon

L’avancement du 
programme
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pleine de vie
Une ville 

En trois années, l’équipe municipale 
a investi avec plus de force encore 
les secteurs du loisir, de la culture 
et du sport. Avec un objectif clair : 
que chacun se sente bien à Olivet et 
s’y épanouisse.
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Nicole Guibourgé
Conseillère municipale

Cécile Adelle
Maire-adjointe à la culture

« Nous avions pris l’engagement de mettre en 
place un ciné-club à l’Alliage. Un vendredi par 
mois, une projection est organisée gratuitement. 
Tous les genres sont proposés, seule la qualité 
prime. Ce que j’apprécie, c’est le temps 
d’échanges avec des spécialistes qui viennent 
partager avec le public le contexte, la mise en 
scène, le génie des auteurs : un peu avant le film 
pour ne pas passer à côté et davantage à la fin 
pour aller plus loin. »

Souvenez-vous... Il n’y a pas si longtemps on 
parlait encore du centre culturel d’Yvremont. 
Depuis sa rénovation complète, l’Alliage est 
devenu, en moins de 3 ans, un lieu incontournable 
du paysage olivetain : un conservatoire flambant 
neuf, de nouveaux espaces adaptés aux 
événements des entreprises et des associations, et 
une incroyable salle de spectacle de 300 places qui 
a fait monter en puissance l’offre culturelle.

Les trois premières saisons ont eu pour fil rouge 
une programmation de qualité, éclectique et 
surprenante avec du théâtre, de la danse, des 
concerts et des découvertes. Du grand classique 
et du très contemporain pour que tous les publics  
s’y retrouvent.

Le nouvel équipement est apprécié aussi pour 
deux autres rendez-vous nouvellement institués 
et gratuits. Chaque mois, les grandes conférences 
de l’Alliage invitent à la réflexion avec des experts 
pour donner des clés de compréhension de notre 
monde. Les fauteuils rouges accueillent aussi 
tous les mois les cinéphiles (et pas seulement !) 
pour des séances de cinéma, dans l’esprit d’un 
ciné-club.

Le nouveau skatepark n’en finit pas 
de faire des heureux depuis son 
ouverture en juillet 2022. Quelle 
que soit la saison, il y a du monde ! 
Sur 1000 m2 dans le parc du Poutyl, 
les adeptes de skate, de BMX ou 
de trottinette ont trouvé dans les 
rampes, le bowl et les pistes une aire 
de glisse à leur mesure.

séances de sport 
gratuites ont déjà été 
dispensées par les 
associations depuis 
le début de l’année. 
Avec Hop, on bouge ! le 
dimanche matin, on se 
met en mouvement...

Ce nouveau programme 
sportif, pour tous et pour 
se maintenir en forme, 
reprendra à la rentrée.

Vive le
cinéma ! SKATEPARK

Comme sur des roulettes...

L’Alliage
pour que chaque jour soit une fête

En pleine période Covid, le Préfet de 
région avait lancé « La bamboche 
c’est terminé ! ». Ce terme désuet, 
convenant à merveille à l’idée de la fête 
à la française, s’est imposé comme 
une évidence pour le nouveau concept 
estival. Depuis 2021, le parc du Poutyl 
s’anime sur les fins de semaine de 
juillet. Festival de concerts intimistes, 
grande scène pour des artistes qu’on 
ne présente plus, cinéma de plein air 
dans un registre familial... La Bamboche 
c’est aussi de grandes tablées pour 
faire honneur au Bar à bamboche et 
aux foodtrucks. Une quarantaine de 
spectacles est proposée à chaque 
édition.

Le jeune public n’est pas oublié avec une 
programmation Bambinoche le mercredi 
après-midi.

*comparaison janvier 2022 – janvier 2023, 
avec une moyenne/jour à 550 personnes  

le mercredi.

© Mairie d’Olivet

© Arnaud Lasnier

© VB Presta

« Depuis 2021, après six mois de 
travaux, Le Temps Retrouvé accueille 
désormais de nouveaux espaces.

On vient se poser ici un peu comme on 
le ferait chez des amis. Tout y est plus 
simple et facilité. Le résultat est là :  
+ 58% de fréquentation*. C’est un 
gage de réussite. »

18

Bibliothèque,
nouvelle formule !

© Arnaud Lasnier

© Arnaud Lasnier
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Olivet en mode 
transition 
écologique et 
énergétique 

Voir loin

La Ville d’Olivet a conscience des 
enjeux écologiques auxquels nous 
devons faire face et s’engage pour 
être à la hauteur.
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Limiter l’empreinte carbone est devenue 
une nécessité absolue face au dérèglement 
climatique. Sans attendre, il a été décidé 
d’anticiper sur les obligations du « Décret 
tertiaire » qui fixe des objectifs de réduction de 
la consommation des bâtiments d’ici à 2050. Un 
grand plan de rénovation du patrimoine de la ville, 
avec en ligne de mire la sobriété énergétique, a 
été élaboré et lancé.

Depuis 2020, nos bâtiments sont plus performants 
et donc moins gourmands en énergie, comme 
à l’école élémentaire du Poutyl et à l’Alliage, 
entièrement réhabilités. 3,5 millions d’euros sont 
aussi investis pour la rénovation du site mairie, 
qui est en cours. Les premiers résultats sont déjà 
visibles : -12% d’énergie consommée entre 2021 
et 2022.

La Ville est aussi moteur pour sortir du plastique 
à usage unique. Elle a pris les devants sur des 
obligations de la loi « anti-gaspillage » en 
supprimant 100% des objets à usage unique sur 
la quasi-totalité des événements organisés. Des 
barquettes biodégradables ont aussi fait leur 
apparition dans les restaurants scolaires et pour 
le portage des repas. Et les enfants des crèches 
mangent (pour 3 d’entre elles)... dans des assiettes 
en porcelaine !

Un temps 
d’avance 
sur la réglementation 

© Olivier Lasbley / Christian Beaudin pour France Image Nature

… l’éclairage public est éteint 
sur les voies secondaires de la 
commune, depuis novembre 
2022. Une mesure efficace qui 
présente le double avantage de 
réduire la facture énergétique  
et d’offrir un peu de quiétude 
aux animaux.

Plus de 
nature  
en ville

Entre 1h et 
5h du matin... © Arnaud Lasnier

Damien Denoux
Conseiller municipal

« Avec 30% d’aliments bio cette année 
dans notre restauration collective, la 
Ville vient d’être labellisée Territoire 
bio engagé. Nous sommes parmi les 

premières villes de la Région à l’obtenir. 
L’égal accès à une alimentation de 

qualité, avec des produits locaux et de 
saison, reste une priorité pour nous. ».

Territoire bio
engagé

Après deux ans de travaux, c’est une école 
entièrement réhabilitée alliant tradition et 
modernité qui a rouvert ses portes à la rentrée 
dernière. 8,5 millions d’euros ont été investis 
avec une orientation forte donnée à la sobriété 
énergétique et au confort des élèves afin de leur 
offrir les meilleures conditions possibles de travail. 

L’isolation a été réalisée avec du béton de chanvre 
projeté sur la partie historique et avec un isolant 
thermique en paille pour la partie contemporaine. 
Les nouvelles ouvertures sont orientées en fonction 
des usages. Il est attendu des performances 
énergétiques de 30 à 40% plus efficaces que celles 
exigées par la règlementation thermique de 2012. 
Après une année complète d’utilisation, un premier 
bilan pourra être fait.

L’élémentaire du Poutyl, 
une école exemplaire

©Arnaud Lasnier

Olivet bénéficie d’un cadre de vie particulièrement 
agréable, très vert. La Ville tient à renforcer la nature dans 
les quartiers. Pour cette raison, elle s’est engagée et a 
obtenu le label « Territoire Engagé pour la Nature ». 

Depuis 2020, deux forêts urbaines ont été plantées, 
véritables poumons verts, capteurs de carbone et réservoirs 
de biodiversité. Plus de 200 arbres ont été plantés, dont 
trois arbres d’avenir : de jeunes sujets aujourd’hui mais dont 
la destinée sera d’être de grande ampleur, majestueux dans 
quelques décennies. Ce capital vert est imaginé pour être 
transmis aux générations futures.

En outre, près de 1400 m2 ont été engazonnés à ce jour au 
cimetière du Bois Semé.

*écoles élémentaire et maternelle du 
Poutyl et maternelle de la Cerisaie. 

ont déjà été créées dans les écoles*,  
offrant aux élèves des îlots de fraicheur  

les protégeant de la chaleur. Les 
modules d’activités sont pensés 

différemment pour s’épanouir.... et 
même faire classe dehors ! Le travail  

se poursuit !

cours oasis3

© Mairie d’Olivet

© art_of_line
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Olivet est une ville en 
phase avec son temps. Elle 
modernise ses infrastructures 
et entretient ses équipements. 
Elle imagine votre cadre  
de vie de demain dès  
maintenant.
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Des voies réhabilitées

Maintenir un  
centre-ville attractif  

Quel est le point commun entre les rues Rodolphe Richard, 
du Cormier, de l’Hôtel Dieu, Albert Barbier, de la Reine 
Blanche et du Bois Semé ? Elles ont toutes été réhabilitées 
- voirie, assainissement et éclairage public économe - 
depuis 2020, avec le concours d’Orléans Métropole. Cela 
représente 5,6 kilomètres de voiries rénovées pour un 
montant annuel moyen d’1,5 million d’euros.

Il fallait le remplacer. C’est fait ! Le 
pont Cotelle, c’est une fermeture de 
deux ans pour un projet à 7 millions 
d’euros porté par Orléans Métropole. 
L’ouvrage d’art est en phase 
avec notre époque et les enjeux 
environnementaux : aménagé aussi 
pour les vélos et les piétons, sans 
appui dans la rivière, avec des leds, 
un bassin de récupération des eaux, 
ainsi que des alcôves de repos et des 
points de vue sur le Loiret. 

Le projet Éclosion, nouveau nom du Clos du Bourg, 
a pour ambition de redynamiser le centre-ville. Le 
nom du projet change, mais les objectifs restent 
les mêmes. Ce projet d’envergure concerne 
neuf îlots. Aujourd’hui, trois équipes mêlant 
promoteurs immobiliers et architectes ont été 
sélectionnés et les travaux démarrent.

Éclosion passe du projet au concret ! Le mail, 
épine dorsale entre la place Louis Sallé et le 
parc du Poutyl, est déjà tracé et les travaux de 
viabilisation s’achèvent. Dans moins de deux 
ans, les premières familles vont commencer à 
s’installer dans les trois premiers îlots : un premier, 
rue du général de Gaulle, un deuxième sur le mail 
et un troisième en face de l’école du Poutyl. Tous 
les Olivetains vont pouvoir profiter d’un centre-
ville plus proche de la nature, plus apaisé mais 
aussi plus dynamique avec de nouvelles raisons 
de s’y retrouver : des commerces diversifiés et de 
nouvelles activités verront le jour. 

Éclosion
du concret en centre-ville
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À Olivet, nous favorisons la dynamique du 
centre-ville. Le marché du vendredi est un 
rendez-vous incontournable, avec une offre 
toujours plus riche et variée. La Ville favorise 
les échanges entre les commerçants et les 
accompagne dans l’organisation de nouvelles 
opérations mettant à l’honneur leur cœur 
de métier. Comme par exemple, l’opération 
menée avec les boulangers et leurs gâteaux 
roses en 2022, dans le cadre de la lutte 
contre le cancer.

Notre façon d’appréhender les 
déplacements a évolué. Par conviction 
écologique, pour gagner du temps ou 
faire des économies, nous empruntons 
plus facilement le vélo ou la trottinette. 
Près de 50 kilomètres de voies cyclables 
permettent de sillonner Olivet. Et pour 
encourager davantage à l’usage des 
mobilités alternatives à la voiture, depuis 
dix mois, 60 vélos et trottinettes de 
la marque Pony sont disponibles sur 
l’espace public. 5000 trajets ont déjà été 
effectués au 1er juin 2023 !

Un pont  
pour un siècle 

C’est l’enveloppe cumulée des 
deux premières éditions du budget 

participatif. Les Olivetains se sont saisis 
de cette opportunité pour proposer 

puis sélectionner neuf projets. Parmi 
les lauréats, un verger conservatoire, 

une aire de jeux inclusive, des tables de 
jeux d’échecs dans les parcs... Ils sont 

réalisés ou sur le point de l’être !

euros
130 000

Stéphane Vendrisse
Adjoint au maire à la sécurité  

et à la mobilité 

« Il y a une vraie dynamique autour du 
vélo. Plus de 280 000 passages ont été 
comptabilisés sur la passerelle du pont 

Leclerc l’an passé. Cela nous invite à 
conforter le maillage et les continuités 

cyclables sécurisées, comme nous l’avons 
fait en centre-ville. »

Faire de la place
 au vélo

Les mobilités 
douces 

qui se réinvente 
Une ville 

© Arnaud Lasnier

Visuel non contractuel - îlots 1A et 1B © Anma Dream / Eiffage Immobilier

© art_of_line
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de vous
(et pour vous) !

Agir près

Parce que la commune est le 
premier échelon de proximité vers 
lequel les habitants se tournent, la 
Ville veille à trouver des solutions. 
Y compris lorsqu’elles ne relèvent 
normalement pas du champ des 
compétences d’une mairie.
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Elle était attendue ! Située dans le Larry, elle a 
ouvert ses portes en novembre 2021 avec à son 
bord des généralistes, des spécialistes et des 
paramédicaux. Les douze cabinets sont complets. 
1,6 million d’euros ont été investis par la mairie 
pour sa construction. 

Après la maison médicale du Val en 2018, une 
course de fond s’est engagée pour pallier la 
pénurie de médecins, renforcée par des départs 
en retraite non remplacés. Parce qu’il était hors 
de question de subir la désertification médicale, 
la Ville est partie à la recherche de praticiens 
extérieurs à notre territoire avec l’appui d’un 
comité de pilotage. En répondant aux attentes 
de la profession, en accompagnant les médecins 
dans leurs démarches et en activant les réseaux 
de chacun, le « projet Olivet » a séduit sur 
des bases solides et durables. Depuis près de 
deux ans, cinq nouveaux généralistes se sont 
installés. À leur arrivée, quatre d’entre eux 
étaient sans patientèle.

Une deuxième 

maison 
médicale

© Arnaud Lasnier

© Arnaud Lasnier

Marie Allaire
Adjointe au Maire à la santé 

« D’emblée, cette 2e maison médicale a été 
un franc succès. De nombreux Olivetains ont 
retrouvé un médecin. Il reste encore à faire mais 
nous devons composer avec l’exercice libéral 
de la médecine. Le travail se poursuit avec la 
même énergie pour aider tout nouveau praticien 
à s’installer en ville. Nous avons commencé à 
poser les premiers jalons de la troisième maison 
médicale, à venir dans le quartier de la Vanoise. »

Résilients face  
à la Covid

© Mairie Olivet

À l’échelle de la collectivité, la pandémie aura 
démontré, notre résilience collective, une 
incroyable solidarité et un engagement fort 
pour servir des missions d’utilité publique.

La mairie a apporté un soutien aux commerçants 
avec des bons d’achat offerts aux plus fragiles, 
aux restaurateurs olivetains en offrant des repas 
aux seniors en sortie de crise, a organisé avec des 
couturiers bénévoles la confection de masques 
et leur distribution - 30 000 au total au moment 
du déconfinement - des appels aux logements 
pour les soignants...

La Ville a aussi ouvert un grand vaccinodrome 
départemental au centre sportif du Larry en 
avril 2021. La mairie s’était portée candidate et 
a mobilisé des équipes pour suivre la cadence 
des 1 000 vaccinés et plus chaque jour.

Passeports et cartes d’identité ont été 
délivrés depuis le début du mandat ! la 
mairie est sur le pont, avec des pointes 
à plus de 200 rendez-vous par semaine.

17 665

C’est le montant des bons d’achat 
distribués en pleine pandémie par le 

CCAS aux plus modestes, pour  
se ravitailler dans les commerces  

de proximité. 

euros

16 540

Une nouvelle grille tarifaire plus juste a été mise en 
place en 2022. Elle est basée sur le quotient familial, 
de façon à instaurer davantage de progressivité tout 
en garantissant des prix adaptés aux plus démunis. 
Le tarif le plus bas appliqué pour un repas est de 
50 centimes. Ces tarifs concernent la restauration 
scolaire, les accueils périscolaires et de loisirs, les 
cours du conservatoire et les repas à domicile. Tous 
sont largement inférieurs au coût réel des services.

En cette période d’inflation, la Ville n’a pas répercuté 
la totalité des hausses, pour préserver le pouvoir 
d’achat des habitants.

Des tarifs plus justes

© Arnaud Lasnier

Sur des sujets précis ou sans ordre du jour particulier, les 
formules varient : réunions de quartier et de riverains, 
réunions publiques sur de grands enjeux, visites à vélo, 
rencontres avec tirage au sort des participants... L’équipe 
municipale tient à la proximité : 45 temps d’échanges ont 
été organisés depuis 2020 avec les Olivetains. Prendre le 
pouls de la ville et avoir votre ressenti ou votre avis  
est essentiel.

PROCHES
de vous

© Arnaud Lasnier

On 
poursuit les

efforts
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À la suite de la crise Covid, il est devenu plus 
important encore d’instituer des temps de 
rencontres à destination des seniors qui ont 
vécu douloureusement l’isolement. Ce public 
est particulièrement sensible aux invitations à 
sortir pour partager des moments plaisants. Alors 
depuis cette année, avec le CCAS, un rendez-
vous est programmé à chaque saison : un grand 
repas offert au restaurant d’application du lycée 
hôtelier en hiver, un thé dansant au printemps,  
un goûter en musique lors de la Bamboche en 
été et un spectacle à l’Alliage à l’automne. Un 
calendrier bien établi qui complète les activités 
des associations !

Les plus isolés ne sont pas oubliés. Depuis 
septembre dernier, un agent de la ville se rend 
à domicile pour des visites de courtoisie auprès 
de personnes âgées repérées dans le cadre du 
portage des repas à domicile. Boire un café, jouer 
à un jeu de société, sortir dans le jardin ou discuter 
tout simplement... C’est ainsi que se conçoit le 
bien-vieillir et le maintien à domicile à Olivet.

Les seniors
au fil des saisons

Rolande Boubault
Adjointe au Maire aux solidarités  
et à la cohésion sociale

« Le portage de repas à domicile a été 
municipalisé en février 2021. Auparavant, les 
retours étaient mitigés sur la qualité.  Nous nous 
sommes donc tournés vers la cuisine centrale. 
Ce sont nos cuisiniers des écoles et des crèches 
qui préparent les repas des 113 bénéficiaires, 
avec un maximum de produits frais et locaux. 
Deux livreurs ont été embauchés. Ils ne font pas 
simplement une tournée. Ils font aussi une veille 
sociale et cela fait la différence. »

Du goût
dans les

assiettes

Des enfants 
d’aujourd’hui, des 
écoles de leur temps 

Les enfants porteurs de handicap 
peuvent désormais jouer en sécurité, 

avec leurs frères et sœurs ou leurs 
copains, sur plusieurs aires de jeux. 

Des modules adaptés ont été installés 
comme sur la plaine des Martinets et 

dans le parc du Larry. 

aires de jeux 
inclusives

3

© Arnaud Lasnier

Des espaces numériques de travail ont été déployés 
dans toutes écoles depuis la fin d’année 2021. Ce 
cahier de texte, en mieux, facilite la vie des familles, en 
permettant un accès à distance à la vie de la classe et 
de l’école.

Un premier restaurant scolaire en self-service a 
ouvert à l’élémentaire du Poutyl pour faire gagner 
en autonomie les enfants et agir contre le gaspillage 
alimentaire. D’autres vont suivre. 

Avec les reconstructions - agrandissements des 
écoles du Poutyl et de la Cerisaie, la carte scolaire a été 
refondue afin d’affecter chaque enfant, dès que c’est 
possible, dans l’école la plus proche du domicile familial. 
Une proximité qui encourage à prendre de bonnes 
habitudes pour aller à pied ou à vélo à l’école.

Avec la bibliothèque, le conservatoire et plus 
récemment la salle de spectacle, la ville d’Olivet se 
fait un devoir d’éveiller à la culture tous les scolaires.

Assister à un concert, une pièce de théâtre, 
découvrir un instrument, une exposition ou encore 
une résidence d’artistes sont quelques-unes des 
propositions faites aux enseignants à chaque 
rentrée scolaire pour leur classe. En quittant le CM2, 
l’objectif est que chaque écolier ait été sensibilisé à 
un maximum de formes d’art et de culture.

Cela représente 6 090 participants accueillis sur 
l’ensemble des classes en 2022/2023.

Un passeport culturel 
pour les écoliers 

© Mairie d’Olivet

Pas moins de 97 000 euros ont été 
investis pour moderniser et faire 
monter en gamme le matériel de la 
cuisine centrale de la ville et créer 
une ligne de production dédiée au 
portage des repas à domicile.

1 600 repas sont préparés  
chaque jour.

Une cuisine 
centrale moderne

de toutes les 
générations

À l’écoute

La Ville investit tous les secteurs 
pour que personne ne se sente 
oublié, dans une approche d’égalité 
d’accès au service public. 

© Arnaud Lasnier
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La Vanoise  
se dessine 
sur le terrain

Un gymnase du Beauvoir 
flambant neuf

La Ville travaille à l’ouverture d’un atelier 
pour petits bricoleurs. Le concept va être 
testé dans les prochains mois au château 
du Poutyl en expérimentant des activités 
pour épancher leur soif d’apprendre et créer 
de leurs mains. Dans ce Lab’O, ils pourront 
bricoler, coder, réparer, construire, faire des 
expériences en s’amusant, avec des Géo 
Trouvetou, passionnés et pédagogues.

Et si nous repensions la nature en ville et 
ses espaces verts ? Un état des lieux est en 
cours et des propositions suivront. L’objectif 
est d’affirmer une identité paysagère 
propre à Olivet. Sa mise en œuvre sera 
progressive aux entrées de ville, sur les bords 
du Loiret, dans le parc du Poutyl et d‘autres 
lieux encore. Le végétal tel que nous le 
connaissons va naturellement évoluer pour 
s’adapter au changement climatique.

Repenser l’identité 
paysagère

Au Donjon, le bâtiment qui accueillait le 
centre de loisirs va bientôt changer de 
destination. Après quelques travaux de 
réfection, il pourra accueillir les fêtes 
familiales mais aussi les rassemblements 
festifs des associations. Cette salle sera 
disponible à la location dès le printemps 
prochain. 

Une salle de 
réception

Les chantiers  
à venir 

Visuel non contractuel © Baudin Châteauneuf / Créa’ture architecte
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Visuel non contractuel © Architectes Bourgueil & Rouleau
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*Ecole des Parents et des Éducateurs du Loiret
**Protection Maternelle et Infantile

Le club de basket et les scolaires lui ont 
dit « au revoir » le mois dernier. Ils le 
retrouveront en janvier 2025, remis à neuf ! 
Sa rénovation complète, du sol au plafond, 
vient juste de démarrer. Il conservera 
néanmoins ce qui a fait sa renommée : 
ses larges baies vitrées et son style rétro, 
typique des années 60. Il entrera bien, en 
revanche, dans la modernité du côté de la 
sobriété énergétique. Cette ancienne passoire 
thermique gagnera 67% d’efficacité à sa 
réouverture grâce à l’installation de pompes 
à chaleur. Pour aller plus loin, 700 m2 de 
panneaux photovoltaïques seront installés sur 
le toit pour produire de l’électricité.

À l’ouest de la commune, sur 8 hectares, 
l’aménagement du quartier de la Vanoise est 
lancé. Il démarre par la construction de la nouvelle 
école élémentaire de la Cerisaie qui remplacera 
celle du centre-ville. Elle ouvrira normalement à 
la rentrée de septembre 2024 pour être au plus 
près des familles déjà installées dans le quartier, 
et celles qui le seront dans le futur quartier. 
Environ 130 logements seront construits à terme, 
dont 20% de logements sociaux. Dans quelques 
semaines, une équipe sera retenue pour préparer 
l’aménagement du quartier et le co-construire en 
lien avec les riverains. Les attendus sont définis 
et partagés : un projet d’aménagement durable, 
respectueux de l’environnement avec une grande 
place laissée à la nature et à la biodiversité, ainsi 
que des logements qualitatifs, exemplaires en 
matière de performance énergétique. L’objectif 
est d’avoir le dessin précis du plan de composition 
courant 2024.

20
23

 >
 2

02
6 

- 
Le

s 
ch

an
ti

er
s 

à 
ve

ni
r

Sylvie Thilloux
Conseillère municipale

« La mairie, avec l’EPE* et la PMI**, ouvre un lieu 
ressources pour les familles à l’automne prochain 
dans le Val.

Être parent n’a rien d’évident au quotidien. On 
se pose toujours mille questions. Des acteurs 
de l’éducation et des parents seront sur place 
pour écouter, guider et apporter de l’aide à ceux 
qui pousseront la porte. Y compris de façon 
anonyme et sans jugement. Des conférences sur 
des sujets parlant à tous les parents seront aussi 
proposées. »

Une 
maison 

de la 
parentalité

© Arnaud Lasnier



BILAN MI-MANDAT

Fabien Gasnier 
Conseiller municipal

© Arnaud Lasnier

Une grande concertation, avec la constitution de 
groupes de travail, sera engagée pour réfléchir au 
devenir du quartier. Cette réflexion aura pour point 
de départ la reconstruction de l’école du Val.

« On nous dit parfois que ce quartier est oublié, 
qu’il manque de lieux pour se retrouver et 
d’animations. C’est un ressenti qu’il faudra 
approfondir et analyser pour trouver des 

PARLONS du Val !

solutions. Quels sont les points forts ? Quelles 
sont les attentes des habitants ? Le déplacement 
du groupe scolaire va ouvrir de nouvelles 
perspectives. Une vraie redynamisation peut être 
engagée pour que le Val ait une vie de quartier 
encore plus forte. »

Michel Leclercq
Maire-adjoint aux travaux

Des chantiers de réhabilitation s’ouvrent ou vont 
se poursuivre comme dans la rue Pressoir Aubry 
et le quartier de Gobergeon. Un autre très attendu 
sera lancé rue de la Source dans sa partie Est.

« La réfection de la rue de la Source s’inscrit dans 
la continuité des travaux du pont Cotelle. C’est 
un axe très fréquenté avec quelques points noirs 
qu’il faudra corriger pour apaiser la vitesse et 
sécuriser autant que possible les déplacements 
à vélo. La méthode habituelle va être appliquée : 
nous allons échanger avec les riverains et la 
Métropole pour que l’aménagement réponde à 
un maximum d’attentes. Ce sera le dernier gros 
chantier de la mandature. »

Encore des
voiries

En mars 2023, la mairie a signé une 
charte d’engagement pour prendre 
une part active à la préservation de la 
ressource en eau. Une vingtaine d’actions 
vont être conduites avec Loiret Nature 
Environnement dans le cadre d’Objectif 
Climat 2030. Parmi celles-ci : le 
développement des trottoirs perméables 
facilitant l’infiltration de l’eau ou encore 
la récupération des eaux des piscines 
pour arroser.

Avec parcimonie
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